

mes de l'Agence, ainsi qu'avec le Nouveau-Brunswick, l'Ontario et le Manitoba pour tout ce qui a trait à l'élaboration de notre politique francophone et à la participation du Canada aux réunions et conférences du monde francophone.

Sur le plan non gouvernemental, nombreuses sont les associations qui œuvrent au sein de la Francophonie et qui, à ce titre, reçoivent l'appui du Ministère. Parmi les principales, mentionnons l'Association des Universités entièrement ou partiellement de langue française (AUPELF), le Conseil international de la Langue française (CILF), l'Institut de Droit d'expression française (IDEF), l'Association internationale de solidarité francophone (AISF), l'Association internationale des parlementaires de langue française (AIPLF) et le Conseil de la vie française en Amérique.

Dans les trois premiers cas, cet appui se manifeste sous forme de subventions annuelles. Dans le cas de la plupart des autres associations, l'action du Ministère se traduit par des contributions accordées lors de congrès, de colloques ou séminaires auxquels participent des représentants canadiens. Soulignons enfin que

lors de la dernière Conférence générale de l'Agence de Coopération culturelle et technique la délégation du Canada a été heureuse de voir admettre au Conseil consultatif de l'Agence deux organisations internationales privées d'origine canadienne dont elle avait appuyé la candidature, soit le Conseil de la vie française en Amérique et le Richelieu international.

Les Nations Unies

Grâce à sa présence dans toutes les sphères de l'activité humaine, l'Organisation des Nations Unies coordonne aujourd'hui les efforts accomplis par les nations en vue de maintenir la paix et la sécurité dans le monde, de résoudre les problèmes économiques, socio-culturels et humains à caractère international, et de promouvoir le



Réception à l'hôtel de ville de Liège à l'occasion de la Journée du Canada. De gauche à droite: Mme J.-M. Simard, M. Jean-Maurice Simard, ministre des Finances du Nouveau-Brunswick et S.E. M. Jules Léger, ambassadeur du Canada à Bruxelles. (Photo Robyns)